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景德鎮主推高科技項目 新余政策扶持新能源產業

贛港首腦會晤
冀開展多領域合作

香港文匯報訊 （記者 李洢）正在香港開展招商引資活動的江
西省長吳新雄，昨日拜會了香港特區行政長官曾蔭權。吳新雄轉
達了江西省委書記蘇榮對曾蔭權的問候，對香港長期以來給予江
西經濟社會發展的支持表示感謝，並代表蘇榮書記邀請曾蔭權率
團出席今年9月在江西省舉行的「9+2」泛珠三角區域與合作發展
論壇暨經貿洽談會。

吳新雄：港對贛發展舉足輕重
在會面中，吳新雄說，近年贛港合作在雙方的共同努力下進入

了新的階段。目前，江西實際利用外資有65%來源於香港，通過
香港實現直接出口的貿易額超過全省出口總額的20%。今年是江
西連續第10年來港舉行招商引資活動，這充分說明贛港兩地領導
對促進雙方合作與交流的高度重視，也充分說明香港在江西開放

型經濟發展中的地位和作用舉足輕重，相信在雙方的共同努力
下，贛港合作將向更寬領域、更深層次和更高水平發展。

曾蔭權：歡迎更多贛企港上市
曾蔭權對吳新雄率團來港招商引資表示歡迎，並對江西優越的

生態環境和良好的發展態勢表示讚賞。他說，國際金融危機發生
後，香港更加重視與內地開展多領域的合作，不斷強化香港企業
在內地的投資和發展。江西來到香港推介合作項目，為香港及全
球投資者了解江西的發展狀況、合作項目以及投資機遇創造了更
好的契機，特區政府將盡力予以支持與配合。希望有越來越多的
江西企業把香港視為融資中心和開放平台，到香港上市，也希望
港贛兩地在旅遊業等領域開展更多的合作與交流。
江西省副省長洪禮和、省政府秘書長譚曉林會見時亦在座。

香港文匯報訊（記者涂若奔）江西省宜春市政府昨日在港舉辦了「江西宜春（香港）

鋰電產業對接座談會」，吸引不少港企出席。江西省省長吳新雄表示，宜春市有豐富的

稀土資源，尤其是鋰礦儲量巨大，希望港企能積極參與這一領域，共同將綠色環保的

鋰電產業「做大做強」。宜春市市長龔建華亦呼籲港企盡快落戶當地，稱該

市政府可提供一系列優惠政策，幫助企業更好地二次創業。

九江簽22項目涉124億

香港文匯報訊 （記者 李洢）江西九江昨日在
港舉行九江（香港）產業對接座談會。在昨日
的對接座談會上，共簽約項目22個，總投資額
達16.025億美元(約124億港元)。據悉，此次九江
赴港將共簽約項目29個，總投資金額達40.65億
美元(約315億港元)。
九江市市長曾慶紅在座談會上介紹說，這是

九江連續10年在港開展大型招商引資活動，本
次活動主要以「產業集聚，企業做大」為原
則，以培育十大產業集群為主題，緊緊抓住港
澳台和東南亞地區產業轉移契機，充分利用香
港國際金融中心和商貿中心平台，扎實有效開
展產業招商引資活動，力爭簽約一批重大產業
項目，達到多引龍頭企業、補齊配套企業、延
長產業鏈的目的，為「決戰工業6,000億」提供
堅實的項目保障。

力培育產業集群
據了解，本次香港招商，九江還將參加江西

香港活動周開幕式、鄱陽湖生態經濟區重大產
業及工程推介會、省戰略性新興產業合作推介
會等系列活動，並走訪重點客商，洽談推進有
關項目。
當前，港資已成為九江最主要的外資來源之

一。數據顯示，2010年九江市新批港資項目105
個，當年來九江投資的理文造紙、勤德陽傘、
盛康光伏和鄱陽湖國際貝城等項目發展態勢良
好。港資在九江投資領域明顯由電子、紡織服
裝、輕工等傳統產業項目，向光伏、電子信
息、基礎設施、高新技術、現代服務業等領域
拓展。
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吳新雄昨日於座談會上表示，今年是該省連續第
十年來港舉行招商活動，首日即開始推介宜春市的
鋰電產業，顯示該省對這一產業十分重視。他又多
次引用港人熟悉的潮語「人生能有幾多個十年」，稱
贛港兩地在經濟、商貿、文化、旅遊等各個領域的
聯繫都越來越密切，雙方十年來的合作成果證明，
在該省工業化和城鎮化的過程中，香港的重要性顯
而易見，對於整個中西部地區的崛起，香港亦具備
不可替代的作用。

吳新雄：中西部崛起 港不可或缺
據吳新雄介紹，目前江西省吸引的外資逐年增

長，其中約有65%的外資是由香港進入該省，而當
地的出口產品亦有超過一成通過香港銷往全球。他
強調，贛港兩地「地緣相近、人緣相親」，有不少產
業優勢互補，而宜春市作為該省發展迅速的城市之
一，不僅礦產資源豐富，而且發展空間巨大，生產
成本較低，隨 當地鐵路、公路等交通建設的日漸
完善，未來將具備更多商機，希望港企與當地企業
能進一步合作，共同開拓更加廣闊的市場。
在談及江西省的經濟發展現狀時，吳新雄表示，

2010年該省的生產總值已超過9,000億元（人民幣，
下同），財政收入超過1,000億元，外貿出口逾130億
美元，到該省的旅遊人次超過1億人次。他預計，今
年該省的生產總值將突破萬億元大關，財政收入則
將達1,500億元水平，並稱當地的市場、資本、土
地、固定資產投資都在迅速發展，各個領域都步入
高速成長期，已經由「代數（增長）時代進入了幾
何（增長）時代」。

宜春以建「亞洲鋰都」為目標
宜春市經濟開發區管委會主任袁和庚亦在座談會

上表示，該市以打造「亞洲鋰都」為目標，正在建
設的鋰電新能源高新技術產業化基地已初具雛形，
設有鋰電研發、鋰電池材料生產、鋰電池生產、綜
合服務等六大功能區。目前已有70多個項目進駐該
基地，投資額超過300億元，其中10多個已開始投
產，20多個正在加快建設，40多個已在準備開工。
宜春市鋰電局局長羅智勇亦稱，當地將給予企業一
系列財政支持和貸款支持，協助企業籌集部分起步
資金，另外還會用優惠政策鼓勵引進相關技術和人
才。

香港文匯報訊（記者 卓建安）由多位
香港、台灣富豪牽頭成立的海峽建設投
資（控股）有限公司（簡稱海峽建設）
雖然去年才成立，但動作很大，繼在江

蘇南京投資「南京海峽城」和在福建平
潭投資「海峽如意城」之後，還有意在
江西南昌投資「九龍湖生態科技園」。據
了解，有關項目投資額龐大。

九龍湖鄰近高鐵 具物流優勢
江西省副省長洪禮和昨日在港會見海

峽建設投資（控股）有限公司總裁姚櫟
時表示，歡迎海峽建設在南昌投資「九
龍湖生態科技園」。他說，「九龍湖生態
科技園」地理位置優越，臨近南昌西客
站和高鐵線，物流條件理想，希望海峽
建設能將其打造成低碳、環保的生態科
技園，並引進高端技術人才。
姚櫟表示，海峽建設目前正對「九龍

湖生態科技園」項目進行規劃工作，希
望能夠符合政府的要求，並盡快啟動有
關項目。她說，海峽建設非常珍惜該項
目的良好生態環境，會將環境保護工作
做好。
海峽建設由世茂房地產（0813）主席

許榮茂、新鴻基地產（0016）非執行董
事郭炳湘、 基地產（0012）副主席李
家傑、台灣遠雄集團董事長趙藤雄及台
灣東元集團前董事長黃茂雄等牽頭成
立，其目標是籌資100億美元（約651.25
億元人民幣）主力投資內地。根據有關
資料，目前世茂房地產、遠雄建設、郭
炳湘分別持有海峽建設49%、20%和10%
股權。

多位港台富豪牽頭成立
海峽建設於今年3月初和3月22日分別

斥資44.72億元人民幣和8.1億元人民幣投
得南京市河西新城地塊和平潭綜合試驗
區三幅地塊。其中南京河西新城項目計
劃興建「南京海峽城」，而平潭項目則計
劃興建「平潭海峽如意城」。

香港文匯報訊 （記者 李洢、實習記者
李越）景德鎮市長劉昌林在接受本報記者
採訪時表示，此次赴港重點推介的98個項
目中，均以高科技產業為主。其中，高新
技術陶瓷、文化創意、航空、生物和新醫
藥、光伏太陽能、清潔汽車及動力電池、
LED半導體照明、現代農業和有機食品八
大戰略性新興產業對納米遠紅外散熱（發
熱）薄膜項目、中國瓷都景德鎮市御器
廠、太陽能電池生產項目是此次赴港招商

推介的重點。
據了解，本次江西（香港）招商引

資活動周，景德鎮共有13個項目簽
約。包括樂平市「印象新城」商業綜
合體項目、景德鎮陽光凱旋大潤發商
貿廣場一期、珠寶產業園等11個項目
在此次合作會上簽約。9萬噸砂漿回
收項目和漢譜頓國際旅遊開發項目等
2個項目將在明日舉行的江西香港活
動周開幕式上簽約，投資總額為1.095
億美元(約8.5億港元)。

已成科技創新重要區域
隨 國家火炬計劃景德鎮陶瓷新材料及

製品特色產業基地、景德鎮國家陶瓷科技
城、國家陶瓷檢測中心、國家知識產權信
息中心先後落戶，景德鎮已成為科技創新
的重要區域。目前，景德鎮共有景德鎮陶
瓷學院、國家日用及建築陶瓷工程技術研
究中心、中國直升機設計研究所等各類研
發機構117家。

香港文匯報訊 （記者 李洢）在昨
日舉辦的江西新余（香港）新能源
產業項目推介會上，新余簽署了涉
及太陽能、光伏電纜、現代服務業
等11個項目，投資總額達83.9億元人
民幣。新余市副市長胡高平在推介
會上表示，新余市近年來已形成新
能源、鋼鐵、新材料三大產業，其
中新能源光伏產業發展迅速，已基
本形成從硅料到太陽能應用產品的

較完整光伏產業鏈。

簽11項目涉資84億
胡高平表示，為推動新

能源產業發展，江西省、
新余市兩級政府均制定了
諸多優惠政策，如在稅費
優惠，用地用電以及人才
培養等方面予以保障支
持，力爭到2012年將新余
打造成世界級新能源產業

基地，光伏產業主營業務收入達到
3,000億元人民幣。
新余市位於江西中部，是江西工

業化程度最高的城市之一。據介
紹，新能源產業對新余工業經濟的
貢獻率達25%，已形成了以光伏產
業為龍頭，以動力儲能電池產業、
風電產業和節能減排設備製造業為
補充的「一大三小」新能源產業體
系。

■江西省副省長洪禮和（右一）會見海峽建設投資（控股）有限公司總裁姚櫟
（左一）。 香港文匯報記者張偉民攝

■宜春市政府昨日舉辦了「江西宜春（香港）鋰電產業對接座談會」，不少香港企業出席。 香港文匯報記者彭子文攝

■九江昨舉行產業對接座談會現場。

■行政長官曾蔭權昨日在禮賓府會見訪港的江西省省長吳新雄（左），雙方就關注的議題交
換意見。

海峽建設擬投資南昌科技園

■景德鎮懇談會現場。
香港文匯報實習記者李越 攝

■江西新余（香港）新能源產業項目推介會
獲近百港客出席。


